
Questions du public

10 novembre 2022

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Vous êtes impatient, Monsieur X, de poser votre
question. Par contre, prenez bien le micro chacun. Monsieur X, on vous écoute.

Un INTERVENANT : Merci, Monsieur le Maire. Bonjour à tous.

Je suis toujours désespéré, mais je préfère vous voir de face que de dos et n’oubliez pas que si
vous êtes là, c’est grâce à nous.

J’ai certaines remarques à vous faire. Monsieur le Maire, vous avez un édito qui est très, très bien.
Je l’ai apprécié. Je vais vous faire une petite remarque. Vous parlez des parents, des enfants…

M. Nicolas RICHARD, Maire  d'Eybens :  Vous  allez  me  dire  qu’il  y  a  les  arrière-petits-
enfants.

Un INTERVENANT : Voilà !

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : J’avais fait la même erreur dans ma précédente
copie et vous m’aviez déjà corrigé.

Un INTERVENANT : Madame Mégevand s’arrêtait aux enfants. (Rires).

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Il faudra que je me le rappelle pour la prochaine
fois. 

Un INTERVENANT :  La grande concertation  démarre.  Je  vais  faire  référence à  l’article  du
Dauphiné  libéré  qui  est  sorti  le  samedi  05 novembre.  Très  intéressant !  Dedans,  parce  que
Monsieur Pierre Bejjaji  l’a écrit,  il  parle de plusieurs types d’usagers : automobilistes, cyclistes,
passagers de bus, etc., mais il a oublié de parler des trottinettes, vélos, piétons et monoroues, et
gyropodes et les overboards. Il y a tout ça. Je trouve que cela est très limitatif. 

Les cyclistes dans le noir, sans lumière, c’est un véritable danger. Ils ne connaissent que le trottoir.
Ils vous bousculent et ne vous disent même pas bonjour. Ils ne se servent pas de la sonnette, etc. 

Dernièrement, j’en avais déjà parlé avec Monsieur Reverdy, le rond-point Charles de Gaulle a été
éteint pendant plusieurs et c’est une catastrophe. Les gens ne voient rien. Ce serait bien de mettre
des choses qui reflètent la lumière afin qu’ils ne viennent pas heurter le massif central de ce rond-
point. C’est très, très inquiétant. Je ne sais pas si vous ne seriez pas responsables des accidents
qui pourraient intervenir.

J’ai  eu  le  regret  de voir  dans les  poubelles  le  journal  distribué le  matin  et  jeté  le  soir.  C’est
désastreux ! Cela concerne le développement des actions autour du bien lire. Je ne sais pas, peut-
être que j’ai mal lu, un oubli. 

Les aides pour amener les encombrants à la déchetterie. Je pense que des personnes ne peuvent
plus le faire, elles n’ont plus de véhicules. Elles ne peuvent plus conduire. Il ne faudrait pas les
oublier. On parle de festin, de bien manger, de danser, de bien boire, mais ça, est-ce un oubli ?

Soutien psychologique des fois pour certaines personnes âgées qui ne veulent pas se plaindre, qui
ne veulent pas faire recours aux uns et aux autres et les aides possibles à domicile. On n’en parle
pas, mais je pense que cela doit être ajouté.

J’ai bien aimé l’article qui est à la fin. Je ne sais pas qui l’a écrit. « J’aime comparer l’avancée en
âge au fait de gravir une montagne. Plus on s’élève, plus on est fatigué et plus on voit loin ». Anne-
Catherine Jothy. J’ai rajouté « et moins on vous écoute ». (Rires). Ce sont des observations.

Vous savez que maintenant on lit les quatre frontières. Qu’avez-vous prévu pour 2023 ? (Rires).

Voilà, Monsieur le Maire, ce que j’avais à dire.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Je vais laisser Henry répondre et puis peut-être
Anne-Catherine.



M. Henry REVERDY : On s’est croisé il n’y a pas longtemps et donc, on a échangé, mais c’est
intéressant que vous posiez votre question et que je puisse répondre à tout le monde.

Concernant le rond-point, nous avons eu une panne électrique qui n’était pas de notre faute. C’est
ENEDIS qui  a coupé l’éclairage du rond-point  sans qu’on ne le sache. Le temps qu’on fasse
remonter à ENEDIS, qu’on trouve d’où cela venait, je ne sais pas si cela a été réparé aujourd’hui,
mais ce sera réparé rapidement.

Sur ce rond-point, vous parliez de réflecteurs des phares surtout lorsqu’on passera à la période
d’extinction la nuit, c’est le moment aussi, par rapport à cela, de répondre à une concertation sur
l’avenue Jean Jaurès puisque ce sont des choses qu’on peut faire remonter  après.  Qu’est-ce
qu’un OT de façon à ce qu’on y pense lorsqu’on va travailler sur l’avenue Jean Jaurès.

Vous avez aussi parlé des encombrants par rapport aux personnes âgées, ou pas qui ne peuvent
pas se déplacer. Il existe un service de la Métropole…

Un INTERVENANT : Je ne connais pas la Métropole. Je ne connais que Monsieur le Maire.

M. Henry REVERDY : C’est pourquoi je me permets de vous expliquer. Il existe un service de la
Métropole puisque ce sont eux qui sont en charge. On va sur le site, on s’inscrit et des camions de
la Métropole viennent  ramasser  les déchets,  pas n’importe quel  type de déchets,  en bas des
immeubles.

Un INTERVENANT : Je vous coupe. Je vais parler un peu plus fort. Cela veut dire qu’il faut
qu’on s’adresse à la Métropole. Cela veut dire que Monsieur le Maire ignore complètement ces
personnes  qui  sont  aux  quatre  coins  de  la  Ville  et  qui  ont  des  problèmes.  Je  trouve  cela
scandaleux. Ce n’est pas normal.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : On s’adresse à la Métropole pour qu’elle fasse le
service qu’elle propose.

Un  INTERVENANT :  Oui,  vous  êtes  un  intermédiaire,  parce  qu’au  moins  vous  avez
connaissance d’un type qui s’appelle X qui est le con là-bas, qui a des difficultés pour faire ceci,
cela pourrait aider tandis que si je m’adresse à la Métropole, ils sont dans une tour. Pour que cela
arrive du 6e au 5e, il faut trois jours. Je vous le dis. Pourquoi ? Parce que j’ai travaillé dans une
administration à Paris. 10 étages et pour aller du 1er au 2e, il fallait une semaine. De telles choses,
‘j’en ai vécu et j’en ai souffert. Pensez à ceux qui ont des cheveux blancs et qui ont des difficultés
pour marcher et qui ne se plaignent pas. Je crie. J’ai peut-être tort.

M. Henry REVERDY : Vous savez très bien, Monsieur X, que lorsqu’une demande arrive d’un
habitant par l’intermédiaire de la JFC qui va être relancée, ces demandes sont traitées par la Ville
et ensuite envoyées à la Métropole. Il y a des gens qui sont capables, actuellement, lorsqu’ils ont
un encombrant, de le faire directement et c’est plus simple. Les deux circuits existent : le circuit
informatique direct et le circuit humain lorsqu’on passe par la JFC, ou par la Ville.

Un INTERVENANT : J’aime bien les circuits humains, parce qu’il y a le contact. On peut se voir,
se parler. Il y a des yeux, une bouche, et des oreilles.

Mme Béatrice BOUCHOT :  Je voudrais rajouter qu’il  y a aussi les accueils physiques des
services de la Ville, venir dans les Maisons des habitants qui répondront à cette sollicitation si un
habitant vient demander comment on fait la collecte des déchets. D’ailleurs, j’en profite pour dire
que cette année, la Ville a reçu un prix de l’AFNOR qui fait des enquêtes anonymes sur la qualité
de l’accueil de la Ville et nous avons gagné le trophée cette année.

Un INTERVENANT : Je ne l’ai pas vu dans le journal d’Eybens.

Mme Béatrice BOUCHOT :  Cela  va  arriver.  Je  voudrais  dire  qu’il  y  a  une  bonne qualité
d’accueil physique et numérique au niveau des services de la Ville.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens :  La  taxe  foncière,  je  vous propose de  venir  au
Conseil  municipal  de  mars  quand  on  votera  le  budget,  on  votera  la  délibération  concernant
l’évolution de la taxe foncière.

Un INTERVENANT : N’avez-vous pas une petite idée, parce qu’on parle de 15 à 20 %.
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M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Nous avons une petite idée, bien sûr, mais je vais
garder le mystère pour avoir le plaisir de vous revoir au mois de mars, que vous puissiez encore
me féliciter sur mon prochain éditorial. 

Anne-Catherine voulait peut-être rajouter quelque chose.

Mme Anne-Catherine JOTHY : Vous avez évoqué le soutien psychologique des personnes
isolées,  ou  en  fragilité,  pour  revenir  sur  ce  qu’a  dit  Béatrice  sur  l’accueil,  il  y  a  le  service
autonomie, gérontologie et sachez que nous avons aussi identifié des psychologues qui peuvent
venir à domicile voir et suivre les personnes. C’est intéressant à savoir.

Vous avez aussi fait allusion à la petite phrase que j’ai faite. « Moins on vous écoute », je me
permets de vous encourager à venir aux Conseils des aînés…

Un INTERVENANT : Cela se passe à des heures où je ne peux pas me libérer. Je viendrai vous
voir.

Mme Anne-Catherine JOTHY : Merci.

On peut vous faire faire des thématiques sur des sujets. Vous êtes le bienvenu.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Merci pour cette longue question. 

Un INTERVENANT : Concernant les grands immeubles avenue Jean Jaurès, après le pont, à
gauche, je voudrais savoir si les murs allaient rester tels quels, ou s’il y aura quelque chose d’un
peu plus joli. 

M. Nicolas  RICHARD, Maire  d'Eybens :  C’est  une  nouvelle  forme  qui  se  fait  sur  les
façades, qui a des avantages, mais qui est un peu grise. C’est du béton blanc et donc, il va rester
ainsi. On le voit beaucoup aux Coulmes, sur la coursive, il y a énormément de toiles d’araignée et
cela fait des façades qui salissent énormément. L’avantage que peut avoir ce béton blanc qui est
coulé d’un seul tenant, est qu’il ne bouge pas au cours du temps, contrairement aux façades le
long de l’avenue qui noircissent très vite.

Mais pour répondre à votre question, cela restera ainsi. Je pensais que ce serait plus blanc que
cela, parce que des fois, il y a du béton blanc qu’on peut voir par ailleurs dans d’autres endroits,
dans d’autres communes où c’est plus blanc que ça. Cela fait un rendu qui est trop gris à mon goût
aussi. 

Y a-t-il d’autres questions ? (Il n’y en a pas).

Je vous remercie pour ces questions. Je remercie aussi le public de venir,  de nous supporter
pendant  2 heures 30.  Je vous encourage à rester  pour  nous supporter  encore pendant  deux
heures. 

Je vous propose de faire une petite pause.
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